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1Nul ne peut ester en justice s’il n’a qualité pour le faire.
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3Règle XXIII : prescription applicable à l’avarie commune 

(a) A mois qu’une loi applicable, relative à la prescription, n’en dispose de 

façon impérative : 
(i)tout droits à contribution d’avarie commune, y compris tous droit de réclamer 

en vertu d’engagements et de garanties d’avarie commune, seront prescrits par 

une période d’une année à partir de la date du dépôt du règlement d’avarie 

commune, à moins qu’une action n’ait été engagée avant cette échéance par le 

réclament . 
Toutefois, aucune action ne pourra être exercée après un délai de six années à 
compter de la date ou l’aventure maritime commune a pris fin. 
(II) ces délai peuvent être prorogés par accord des parties intervenu après la fin 
de l’aventure maritime commune. 
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Cette règle ne s’appliquera pas entre les parties concernées par l’avarie 

commune et leurs assureurs respectifs.   
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-R.Rodiére, traite de droit maritime, op.cit, p 223.
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Résumé  
La compétence juridictionnelle en matière des contentieux liés aux accidents 
maritimes est une question de procédure tant dans sa dimension nationale 
qu’internationale en raison de sa dépendance  aux questions de la nationalité et 

la souveraineté des États, et cela  soulève souvent le problème de conflit de 
compétence entre les tribunaux des États qui tentent souvent de se conformer 
aux conventions internationales relatives à  la question de la compétence 
juridictionnelle. 
L’examen de la question de la compétence dans les contentieux liés aux 

accidents maritimes ne peut pas être séparé de l’arbitrage maritime en tant 

qu’alternative privilégiée par les parties, car il offre la  rapidité et la souplesse en 

matière de  règlement des contentieux, ainsi que l’impartialité judicaire.   
Mots-clés :Navire -Accidents maritimes - Compétence juridictionnelle - 
Contentieux - Arbitrage maritime 

Abstract 
Jurisdiction over disputes related to maritime accidents is a procedural matter  
both in its national and international dimension because of its dependence on 
questions of nationality and sovereignty of States, and this often raises the 
problem of jurisdictional conflict between the courts of States that often try to 
comply with international conventions relating to the question of jurisdiction. 
The examination of the question of jurisdiction in disputes related to maritime 
accidents cannot be separated from maritime arbitration as a preferred 
alternative by the parties, as it offers speed and flexibility in the resolution of 
disputes, and judicial impartiality  as well.   



 

 
 

Keywords:Ship - Maritime accidents -Jurisdiction - Disputes -Maritime 
arbitration.


